
－ 1 － 

 

令和６年１０月豊後大野市教育委員会 定例会 議事録 
 

１ 開催日時 

令和６年１０月２５日（金曜日）  午前 ９時００分開会 午前10時55分閉会（1時間55分） 

 

２ 開催場所 

豊後大野市役所２階 教育委員会室 

 

３ 出 席 者 

委 員    ４名中４名出席 

（出席委員等） 

教 育 長 下 田   博 

１番委員 三 浦 絵里奈（教育長職務代理者） 

２番委員 妻 城 久 子 

３番委員 工 藤 聖 朗 

４番委員 渡 部   稔 

（欠席委員）       な    し 

 

事務局    ５名出席 

（出 席） 

教 育 次 長 岡 部   司 

学校教育課長 日 浦 賢 一 

社 会 教 育 課 長 補 佐 佐 藤 寿 幸 

学校給食共同調理場長 河 野  健一郎 

資 料 館 長 諸 岡  郁（社会教育課参事 兼） 

 

書 記    １名出席 

学校教育課課長補佐兼教育総務係長  小 代 麻 理 江 

 

４ 諸報告 

教育長報告 

  各課報告 

 

５ 付議事項等 

報告事項 

報告第１８号 豊後大野市教育委員会教育長表彰について  

議事案件 

議案第４５号 豊後大野市旧千歳小学校・旧千歳幼稚園跡地利用事業者選定プロポーザル 

審査委員会設置要綱の制定について 

議案第４６号 豊後大野市立学校管理運営規則の一部改正について 
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６ 会議の概要 

○出席者報告 

 

１ 開 会 

 

２ 前回議事録の承認 

 

３ 議事録署名委員の指名 

 

４ 会期の決定 

岡部教育次長 

 

 

 

委員の皆さまお揃いですので、出席者の報告をさせていただきます。出席委員４名・

欠席委員なし。そして、教育長・教育委員会事務局５名の出席です。社会教育課長が

他の公務のため欠席ですので、社会教育課課長補佐が代理出席となります。 

本日は、報告事項１件、議事案件２件の提案と、その他で５件の確認をお願いいたし

ます。スムーズな議事進行のご協力をお願いいたします。 

それでは、教育長よろしくお願いします。 

下田教育長 それでは、ただいまより令和６年１０月定例会を開会いたします。                                    

(午前９時００分開会) 

下田教育長 

 

 

 

 

全委員 

 

下田教育長 

 

 

全委員 

 

下田教育長 

最初に会議規則第６条第１項第２号の規定に基づき、令和６年９月２７日開催の９月定

例会の議事録の承認を求めます。議事録は、事前に送付いたしましたので、事務局

からの説明を省略し、承認手続きをいたします。議事録について、何かご質問がござ

いますか。 

 

… 委員一同質問なし … 

 

よろしいでしょうか。ご質問等がないようですので、令和６年９月定例会の議事録を承

認することに、異議ありませんか。 

 

… 委員一同異議なし … 

 

異議なしと認め、承認します。 

下田教育長 

 

 

渡部稔委員 

続いて、会議規則第１７条第２項の規定に基づき、本会議の議事録署名委員の

指名を行います。４番 渡部稔委員を指名します。よろしくお願いします。 

 

… 指名委員の了承 … 

下田教育長 

 

 

全委員 

 

下田教育長 

次に会期の決定でありますが、付議事項等を勘案いたしまして、本日一日限りとしたい

と思います。異議ありませんか。 

 

… 委員一同異議なし … 

 

異議なしと認め、本日一日限りと決定します。本日の付議事項等は 報告事項１件、議
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５ 諸報告 

(１) 教育長報告 

 

(２) 各課報告 

 

６ 付議事項等 

○報告事項 

報告第１８号 豊後大野市教育委員会教育長表彰について 

 

○議事案件 

議案第４５号 豊後大野市旧千歳小学校・旧千歳幼稚園跡地利用事業者選定プロポーザル 

審査委員会設置要綱の制定について 

議案第４６号 豊後大野市立学校管理運営規則の一部改正について 

事案件２件です。議事の円滑な運営に、ご協力をよろしくお願いします。 

下田教育長 諸報告に入ります。はじめに、教育長報告です。私から報告をさせていただきます。 

（令和６年１０月教育委員会定例会資料から、［豊後大野の選択］について報告） 

下田教育長 

 

 

岡部教育次長 

 

 

 

 

 

下田教育長 

 

全委員 

 

下田教育長 

それでは、各課の主要な報告を順次、簡潔にお願いいたします。はじめに、教育次

長、お願いします。 

 

（令和６年１０月豊後大野市教育委員会定例会資料により報告する） 

続いて、学校教育課長が資料を基に報告。 

続いて、学校給食共同調理場長が資料を基に報告。 

続いて、社会教育課長補佐が資料を基に報告。(含：図書館) 

続いて、資料館長が資料を基に報告。 

 

以上で各課の報告が終わりました。ご質問を受けたいと思います。ありませんか。 

 

… 委員一同質問なし … 

 

諸報告について、終了致します。 

下田教育長 

 

 

日浦学校教育課長 

 

下田教育長 

 

全委員 

 

下田教育長 

次に、報告第１８号について、事務局からの提案を教育次長、説明を学校教育課長、 

お願いします。 

 

（令和６年１０月豊後大野市教育委員会定例会資料で説明） 

 

ただいま説明がありましたが、ご質問等がありましたらお願いします。 

 

… 委員一同質問・意見なし … 

 

よろしいでしょうか。それでは、他にはないようですので、次の議事案件に入ります。 
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下田教育長 

 

 

岡部教育次長 

 

 

 

 

 

日浦学校教育課長 

 

下田教育長 

 

 

三浦絵理奈委員 

 

 

岡部教育次長 

 

 

下田教育長 

 

 

岡部教育次長 

 

 

 

三浦絵理奈委員 

 

岡部教育次長 

 

 

 

三浦絵理奈委員 

 

 

 

 

 

それでは、議案第４５号について、事務局からの提案を教育次長、説明を学校教育課

長、お願いします。 

 

豊後大野市立千歳小学校並びに千歳幼稚園跡地の利用事業者を募集するに当た

り、利用事業者を公平かつ公正に選定するため、豊後大野市旧千歳小学校・旧千歳

幼稚園跡地利用事業者選定プロポーザル審査委員会設置要綱を定める必要がある

ため、豊後大野市教育委員会事務委任規則第２条第６号の規定に基づき教育委員

会の承認をお願いいたします。  

 

（令和６年１０月豊後大野市教育委員会定例会資料で説明） 

 

ただいま、学校教育課長から説明がありましたが、この件について、ご意見、ご質問等

がありましたらお願いします。 

 

千歳小学校の跡地利用について、このように利用してほしいというような教育委員会や

市側のビジョンがあれば知りたいのです。 

 

コンセプトの大枠は、地域づくりにつながるものや地域の活性化に資するものであるこ

とを大きな目的にしており、それ以外には特に細かいことは定めていません。 

 

地域の邪魔になるようなことでなく、地域のためにという観点で再利用の希望者があれ

ばということでしょうか。 

 

地域の方々に限定してとは考えていません。市全体の人口増加につながるものや雇

用の創出につながるものを想定しており、募集があった事業者にコンセプトとして説明

していくことになると考えています。 

 

もし、誰からも応募がなかった場合は、どうなりますか。 

 

事前に相談があった案件はありますが、実際にはプロポーザル審査委員会を開催し

ないとわからないところです。もし、なかった場合は再考して、また募集をかけるという

手続きになろうかと思います。 

 

跡地利用に応募がないと、結局は市が面倒を見ていくことになると思いますが、どうし

てもそこに事業を生み出していくという方針でいくのか、そこにずっと残っていても、い

わゆるお荷物になっていくだけなので取り壊しをするのか、などの選択もあると思いま

す。どのように考えているのでしょうか。 

例えば跡地利用では、野津町では食をキーワードに事業展開をしていました。また、

野津原町ではアート活動の拠点として廃校を利用し地域活性化につなげようとしてい
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岡部教育次長 

 

 

 

妻城久子委員 

 

 

 

 

 

岡部教育次長 

 

 

 

 

 

下田教育長 

 

 

 

 

 

全委員 

 

下田教育長 

 

 

全委員 

 

下田教育長 

 

 

 

 

 

ます。つまり、市としてこんな思いを持っている人に使ってほしいというビジョンやコンセ

プトが明確にあった方が、これからの跡地利用のあり方を考えやすいし、個人的にも豊

後大野市を是非活用してください、こんな物件があるよ、使えるよ、とまわりに伝えやす

いと思っています。 

 

まずは、プロポーザル審査委員会の結果を受け、仮に応募する事業者がなかった場

合は、ビジョンを市の方で考え、明確にするなどの取り組みを進めていかなければなら

ないと考えています。プロポーザル以降の検討課題になると認識しています。 

 

地元住民は、住宅等の造成による人口増加を期待しており、地元自治会による跡地

利用の要望に賛成しているようです。りっぱな小中学校が完成したので、人口増加で

児童生徒が少しずつでも増えてほしいという気持ちがあります。市の考えが見えない

部分はありますが、どの様に考えているのでしょうか。地元の要望とうまく折り合いがつ

くとよいな、と思います。 

 

千歳の自治会から要望をいただいている内容は認識しております。市としては、住宅

団地の造成や分譲については市が直接的に関わるのでなく、民間事業者を活用して

いくという考え方に立っています。今回のプロポーザルの中で、民間事業者が手を挙

げて宅地造成をするという提案があった場合、市がその提案を妨げるということは考え

ておりません。 

 

宅地造成については、大野町の事例がよく引き合いに出されることがあります。確かに

成果はあったのですが、同等に課題も確認されました。その結果、市が直接的な関わ

り方はしないという方向で考えられています。 

 

その他、ご意見、ご質問はございませんか。 

 

… 委員一同質問・意見なし … 

 

議案第４５号について、委員各位の賛否を求め、採決したいと思います。原案のとおり

決定してよろしいでしょうか。 

 

… 委員一同異議なし … 

 

異議なしと認めます。議案第４５号 豊後大野市旧千歳小学校・旧千歳幼稚園跡地利

用事業者選定プロポーザル審査委員会設置要綱の制定については、原案のとおり決

定します。 

 

続いて、議案第４６号について、事務局からの提案を教育次長、説明を学校教育課

長、お願いします。 
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岡部教育次長 

 

 

 

日浦学校教育課長 

 

下田教育長 

 

 

下田教育長 

 

日浦学校教育課長 

 

 

三浦絵理奈委員 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

日浦学校教育課長 

 

 

 

 

 

 

渡部稔委員 

 

 

 

 

日浦学校教育課長 

 

 

 

豊後大野市小中一貫教育校の開校に伴い、豊後大野市立学校管理運営規則の一

部を改正する必要があるため、豊後大野市教育委員会事務委任規則第２条第６号の

規定に基づき教育委員会の承認をお願いいたします。 

  

（令和６年１０月豊後大野市教育委員会定例会資料で説明） 

 

ただいま、説明がありましたが、この件について、ご意見、ご質問等がありましたらお願

いします。 

 

この名称は正式名称でなく、通称という認識でよいですか。 

 

小中一貫教育校の名称は、条例でなく規則で定めるものであり、正式名称はこれまで

通りの学校名となり、三重学園は通称ということになります。 

 

名前の話とは直接関係はありませんが、先日、三重町の子どもを育てる会に参加しま

した。その議論を聞きながら、改めて三重町の小中一貫教育が他町に比べてわかりに

くいと感じました。会議ではシンボルマークについて議論がありましたが、三重学園に

ついては、今ある学校と三重学園の関係や各校の校章と新たに作ろうとしているシン

ボルマークの関係など、十分な理解が進んでいない面があるなかで、やや提案が走っ

ている感があると思いました。小中一貫教育校になることについては、多くの方々が納

得しているので、みんなで進めていくことが重要であり、みんなでやっていきたいから、

どう伝えるかは難しさがありますが、保護者や地域に寄り添いながら進めていくことが

大事だと感じています。 

 

1 中学校５小学校からなる三重町の小中一貫教育は、１中学校１小学校からなる他町

の小中一貫教育と比べると、できることに違いがあります。また、小中のつながりや９年

間の流れ、どう変わるのかもわかりにくいと言わざるを得ません。三重町では、中１ギャ

ップをなくすために三重学園をいう名前を使いながら取り組みを強化し、シンボルマー

クを意識することで、これまで以上に連携を深めた小中一貫教育を進めようとしていて

いるところです。 

 

緒方についてもまだまだ理解が進んでいないと感じています。体育大会など大きな行

事を一緒にするとか、小学校の指導に中学校教員が関わるとか、まわりが実感できる

ような目に見える変化がないので、なぜ緒方学園にするのか、７～９年生などの呼称に

ついての理解はこれからだと感じています。 

 

朝地町や清川町、千歳町の小中一貫教育に比べ、三重町や緒方町はわかりにくいと

いう意見や指摘は理解しております。同時に、まだまだ説明不足は否めないと認識し

ております。来年度からスタートする三重町の小中一貫教育については、他町と違う

三重町の良さや、三重町だからこそできることは何なのか、伝えきれていないと考えて
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７ その他 

○ 学校訪問について 

○ 市中学校駅伝競争大会の結果について 

○ 令和６年度「おおいた教育の日」推進大会について 

○ 令和６年度豊後大野市次代を担う「豊後大野っ子」を育てる市民のつどいについて 

○ 第３６回豊肥地区解放文化祭について 

 

８ 連絡調整 

○ １１月定例会の日程確認及び１２月定例会の開催予定について 

○ 今後の各種行事について 

 

９ 閉会 

 

 

 

 

下田教育長 

 

 

 

 

 

 

全委員 

 

下田教育長 

 

 

全委員 

 

下田教育長 

 

います。今のグランドデザインのポイントを絞って、地域や保護者からわかりやすい内

容に作り変えたり、伝え方を工夫したり、より小中一貫教育をイメージしやすいように取

り組みを進めていきたいと思います。 

 

地域から学校がなくなったらという捉えは、市内７町でも認識や危機感の違いがありま

す。なぜ小中一貫教育なのかについて地域に語る時、その視点で伝える必要もありま

す。三重町の小中一貫と、その他の小中一貫の違いや特徴については、今後の教育

委員会でも継続して協議できるようにしてください。 

 

その他、ご意見、ご質問はございませんか。 

 

… 委員一同質問・意見なし … 

 

それでは、議案第４６号について、委員各位の賛否を求め、採決したいと思います。原

案のとおり決定してよろしいでしょうか。 

 

… 委員一同異議なし … 

 

異議なしと認めます。議案第４６号 豊後大野市立学校管理運営規則の一部改正に

ついては、原案のとおり決定します。 

下田教育長 

 

 

 

 

岡部教育次 

ありがとうございました。 

これをもちまして、本日の日程は全て終了しました。 

令和６年１０月豊後大野市教育委員会定例会を閉会します。お疲れ様でした。  

(午後10時55分閉会) 

 

この後、千歳みそハンバーグ試食会で、千歳町のレストランひまわりへ移動します。そ

の後、三重総合高校の学校訪問をおこないますので引き続き、よろしくお願いします。 
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上記の議事録は、会議の顛末を記録したものであり正確であることを認めここに署名します。 

 

 

令和６年１１月２5日 

 

 

 

教育委員（４番委員）                          

署 名 

事 務 局（教育次長）                        


